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Conselheiros tutelares são diplomados 
e tomam posse em Quarto Centenário

Copacol comemora sucesso da
 33ª edição do Dia de Campo

Educação: estado prevê levar ensino
integral para 400 escolas até 2025
O Governo do Estado, por meio da Secretaria da Educação, pretende praticamente 

dobrar o número de alunos da rede estadual de ensino abrangidos pela educação 
integral até 2025. A previsão é aumentar o atendimento dos atuais 55 mil estudantes 
para 100 mil. O número de escolas com oferta de ensino integral vai passar de 253 
para mais de 400 no mesmo período.

Tradicional evento 
para compartilhar o 
conhecimento técnico, 
o Dia de Campo da 
Copacol chegou a 33ª 
edição com sucesso de 
público e importantes 
apresentações de estu-
dos sobre sementes, ma-
nejo de solo e combate a 
pragas e doenças da soja 
realizados pelo CPA, 
o Centro de Pesquisa 
Agrícola. O terceiro dia 
foi marcado pelo pano-
rama do agronegócio 
mundial.

MEI tem até 31 de 
janeiro para se 
reenquadrar ao 

Simples Nacional
Até 31 de janeiro, 

Microempreendedores 
Individuais (MEI) que 
possuem débitos com 
a Receita Federal pre-
cisam regularizar sua 
situação para solicitar 
novo reenquadramento 
no Simples Nacional e 
ao Sistema de Reco-
lhimento em Valores 
Fixos Mensais dos 
Tributos do Simples 
Nacional (Simei). A 
consulta em relação às 
dívidas pode ser feita no 
Domicílio Tributário 
Eletrônico do Simples 
Nacional (DTE-SN) ou 
pelo portal e-CAC.

Os novos conselhei-
ros tutelares de Quarto 
Centenário, eleitos no 
último dia 1º de outubro, 
foram oficialmente em-
possados e diplomados 
na manhã da última 
quarta-feira, 10, em 
cerimônia na sede do 
CRAS. Os membros 
terão mandato de quatro 
anos.

Atividade industrial 
do Paraná alcançou 
em 2023 o maior 

patamar desde 
janeiro de 2012

Agências do Trabalhador têm 15,1 mil 
vagas abertas em todas as regiões do Paraná

Jogo seguro: Lottopar reforça divulgação 
de cartilha com medidas educacionais
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Copacol comemora sucesso da
 33ª edição do Dia de Campo

Tradicional evento para 
compartilhar o conhecimento 
técnico, o Dia de Campo da 
Copacol chegou a 33ª edição 
com sucesso de público e 
importantes apresentações 
de estudos sobre sementes, 
manejo de solo e combate a 
pragas e doenças da soja rea-
lizados pelo CPA, o Centro de 
Pesquisa Agrícola. O terceiro 
dia foi marcado pelo panora-
ma do agronegócio mundial. 
“Esses dias foram muito im-
portantes para compartilhar os 
estudos realizados no Centro 
de Pesquisa Agrícola para que 
os cooperados possam adotar 
tecnologias atualizadas à pro-
priedade. Tivemos a presença 
marcante dos produtores do 
Oeste e do Sudoeste do Paraná 
nos três dias do evento. Foi 
um grande sucesso e agora 
vamos ver esse conhecimento 
praticado à campo: é o que 
percebemos ao longo dos anos 
em que compartilhamos esses 
estudos aqui, impulsionando a 
produção e a rentabilidade dos 
nossos cooperados”, afirma o 
diretor-presidente da Copacol, 
Valter Pitol.

MERCADO
Durante os três dias, uma 

análise mercadológica das 
commodities foi apresentada 
aos cooperados. Étore Baroni, 
consultor sênior em gerencia-
mento de riscos da StoneX, 
trouxe um panorama sobre o 
setor. Ele apontou que de 2019 
a 2023, fortes fatores climáti-
cos, a Covid-19 e a guerra entre 
Rússia e Ucrânia trouxeram 

grandes impactos no custo 
energético. A pandemia elevou 
a inflação, reduzindo o poder 
de compra, afetando o preço 
das commodities. Atualmente, 
o cenário agro brasileiro tem 
grande impacto pela redução 
da compra de carne suína pela 
China, que reestabeleceu os 
planteis após a peste suína em 
2018, e pela elevação dos esto-
ques de grãos no mundo. “Esse 
momento atual se diferencia de 
2023. Temos uma produção de 
soja maior na América do Sul 
e, mesmo com safra menor 
no Brasil, passando de 165 
milhões de toneladas para 152 
milhões de toneladas, temos 
um acréscimo da produção 
na Argentina, estimada em 
52 milhões de toneladas, que 
ano passado teve quebra de 
50%. Com o acúmulo da safra 
mundial, temos excedente de 
soja, o que deixa o estoque nor-

malizado, afetando o preço”, 
afirma Étore, que recorda os 
altos preços do grão registra-
dos ano passado, com pico em 
R$ 200 a saca. “Já em 2024 
temos uma expectativa de pre-
ços bem menores. A demanda 
chinesa se mantém fraca, com 
produção grande na América 
do Sul, com estoque tranquilo 
nos Estados Unidos, devido a 
safra do país norte-americano 
iniciada em abril com aumento 
de área, com condição de El 
Niño fraco. Pontos que deixam 
o mercado confortável, que 
estabilizam os preços”, afir-
ma o palestrante, que orienta 
o produtor a calcular o custo 
de produção e avaliar a venda 
quando houver rentabilidade.

VISITANTES
Com Unidades de Grãos 

e Insumos no Oeste e no Su-
doeste do Paraná, a Copacol 

dissemina o conhecimento aos 
cooperados que compartilham 
dessa essência de agregar va-
lor ao que se produz, gerando 
transformação de vidas. A Co-
operativa se diferencia pelas 
oportunidades geradas: além 
de bons negócios e orientação 
técnica, os resultados são parti-
lhados. Foram R$ 162 milhões 
em sobras e complementações 
repassadas aos produtores.

André e Elis Dalek pos-
suem 40 hectares onde inter-
calam no plantio de soja e de 
trigo, em Planalto. O Dia de 
Campo é a oportunidade de 
renovar o conhecimento para 
aumentar a produtividade. 
“Tem muita coisa interessante 
no Dia de Campo e que con-
seguimos aplicar no dia a dia 
na propriedade, como a utili-
zação de defensivos, o correto 
manejo e as novas cultivares. 
A Cooperativa ter um Centro 
de Pesquisa que nos traz in-
formações precisas e de alta 
qualidade é um diferencial”, 
comenta André.

Caravanas do Sudoeste do 
Paraná participaram do even-
to em Cafelândia, no oeste 
paranaense. Vandré Paulo 
Simon, de Planalto, planta 
soja e trigo em 50 hectares: 
ele deixou a propriedade 
para conhecer as novidades 
que poderá implementar nas 
próximas safras. “O Dia de 
Campo dissemina tecnolo-
gias e informações para nós 
produtores. Participar desse 
evento é ter a certeza de que 
vamos aprender mais e ter 
maior rentabilidade”.

Até 31 de janeiro, Micro-
empreendedores Individuais 
(MEI) que possuem débi-
tos com a Receita Federal 
precisam regularizar sua 
situação para solicitar novo 
reenquadramento no Simples 
Nacional e ao Sistema de 
Recolhimento em Valores 
Fixos Mensais dos Tributos 
do Simples Nacional (Simei).

A consulta em relação 
às dívidas pode ser feita no 
Domicílio Tributário Eletrô-
nico do Simples Nacional 
(DTE-SN) ou pelo portal 
e-CAC. Segundo o consul-
tor do Sebrae/PR, Rodrigo 

MEI tem até 31 de janeiro para se 
reenquadrar ao Simples Nacional

Feyerabend, o processo é 
necessário para evitar o 
desenquadramento do MEI.

“A regularização deve ser 
feita o mais rápido possível 
para que o empreendedor ga-
ranta sua permanência como 
MEI para o ano de 2024. Os 
Escritórios do Sebrae/PR e 
as Salas do Empreendedor, 
parceria com as prefeituras, 
estão preparados para atender 
e auxiliar esses empreende-
dores”, afirma.

Levantamento do Sebrae/
PR, com base em dados da 
Receita Federal, aponta que 
o Paraná encerrou 2023 com 

778.324 MEI ativos. Destes, 
205.343 foram formalizados 
durante o ano passado, o que 
representa um aumento de 
4,3% em comparação com o 
ano de 2022.

O Governo Federal, por 
meio do Ministério do Em-
preendedorismo, da Micro-
empresa e da Empresa de 
Pequeno Porte, e o Sebrae 
prepararam um passo a passo 
para auxiliar a recuperar o 
“Registro do MEI”. O mate-
rial está disponível no site do 
Ministério e conta com um 
roteiro para que o empreen-
dedor entenda como fazer a 

sua regularização e continuar 
com suas atividades de MEI.

Rodrigo ainda afirma 
que a falta de pagamento e 
a não solicitação de reen-
quadramento no Simei faz 
com que o MEI se torne 
optante por outra categoria 
de empresa, perdendo as 
condições e benefícios que 
o MEI possui.

“Caso isso não aconteça 
até 31 de janeiro, o empresá-
rio precisará buscar o auxílio 
de um contador, porque sua 
empresa passará a ter novas 
obrigações perante o Fisco, 
finaliza. Fonte: Sebrae/PR

Sisu
O Sistema de Seleção Unificada de 2024 (Sisu) vai ofertar 

no total quase 265 mil vagas, distribuídas em 127 instituições 
de educação superior participantes do programa. No Paraná 
estarão disponíveis 9.245  vagas no processo de 2024. As 
inscrições vão de 22 a 25 de janeiro, são gratuitas e devem 
ser feitas no Portal Único de Acesso ao Ensino Superior.  

Sisu II
O Ministério da Educação (MEC) já disponibilizou a 

lista com o número de vagas nas 127 instituições de educa-
ção superior participantes do programa. A partir de 2024, o 
Sisu terá apenas uma edição por ano. O programa seleciona 
estudantes para vagas em universidades públicas de todo o 
país com base na nota do Enem.

Mesário voluntário
Estão abertas as inscrições para mesários voluntários no 

Paraná. Interessados podem se inscrever pelo site do TRE ou 
pelo aplicativo e-Título. Para participar, é necessário ter mais 
de 18 anos. Entre outras vantagens, os mesários voluntários 
têm direito a dispensa do serviço pelo dobro de dias que 
trabalhou para a Justiça Eleitoral e, se previsto em edital, 
vale como critério de desempate em concursos públicos.

Melhorando
Levantamento de custos de produção realizado pelo 

Sistema Faep/Senar-PR aponta que a avicultura e a suino-
cultura fecharam o ano de 2023 com uma situação melhor 
do que nos últimos anos. Em entrevista ao Campo & Cia, a 
técnica da FAEP, Nicolle Wilsek, comenta sobre os números 
reunidos levando em consideração as Comissões para Acom-
panhamento, Desenvolvimento e Conciliação da Integração 
(Cadecs) nas cadeias de frango e de suínos.

Taça das Favelas
O Paraná conquistou no sábado (13) o título de campeão 

nacional da Taça das Favelas na categoria masculino. O time 
paranaense venceu na final a equipe do Espírito Santo por 
2 a 1. O Rio de Janeiro levou o feminino. A competição foi 
no Estádio Canindé, em São Paulo.

Indústria paranaense
O crescimento de 5,4% na indústria paranaense em 

novembro de 2023, o melhor resultado do País, fez com 
que o Paraná conquistasse o maior nível da produção in-
dustrial desde janeiro de 2012. O Estado chegou ao índice 
de 113.82591 no mês.

Há vagas!
As Agências do Trabalhador do Paraná e postos avan-

çados começam a semana com a oferta de 15.142 vagas de 
emprego com carteira assinada no Estado. Os interessados 
devem buscar orientações entrando em contato com a uni-
dade de seu município.  

Menor Preço
Aplicativo Menor Preço facilita a vida dos consumidores 

dos 399 municípios na hora de encontrar os estabelecimentos 
com os produtos mais em conta. O aplicativo é vinculado ao 
Nota Paraná e tem como bases preços constantes nas notas 
fiscais emitidas pelo comércio. É possível identificar uma 
diferença de até 90% nos preços de alguns materiais entre 
os estabelecimentos.

O tradicional evento foi um grande sucesso



TERÇA-FEIRA, 16 DE JANEIRO DE 2024 P03

O Governo do Estado, por 
meio da Secretaria da Educa-
ção, pretende praticamente 
dobrar o número de alunos 
da rede estadual de ensino 
abrangidos pela educação 
integral até 2025. A previsão 
é aumentar o atendimento dos 
atuais 55 mil estudantes para 
100 mil. O número de escolas 
com oferta de ensino integral 
vai passar de 253 para mais de 
400 no mesmo período.

A previsão é de que já em 
2024 mais 121 novas escolas 
sejam integradas ao progra-
ma, representando 46 mil 
novas matrículas efetivadas. 
Ou seja, o Estado deve encer-
rar o próximo ano com 374 
escolas nessa modalidade. O 
investimento será de R$ 400 
milhões por ano.

Enquanto no ensino regular 
os estudantes assistem a cinco 
aulas diárias, totalizando 25 
horas semanais (ensino fun-

Educação: estado prevê levar ensino
integral para 400 escolas até 2025

damental) e seis aulas diárias 
totalizando 30 horas semanais 
(ensino médio), no ensino in-
tegral são nove horas diárias e 

45 horas semanais. A duração 
na modalidade é de 50 minutos, 
com uma hora de almoço e dois 
intervalos de 15 minutos: um 
pela manhã e outro à tarde. No 
total, os alunos fazem cinco 
refeições na escola.

O programa Paraná In-
tegral ganhou força com 
a sanção da Lei Estadual 
21.658/2023 , na quarta-feira 

(27). Ela institui as políticas 
públicas voltadas à educação 
em tempo integral em ins-
tituições de ensino da rede 
pública estadual. O programa 
disciplina a carga horário dos 
docentes, os conteúdos que 
precisam ser trabalhados e 
delimita o escopo da atuação, 
inclusive para a educação 
especial.

Os novos conselheiros tu-
telares de Quarto Centenário, 
eleitos no último dia 1º de 
outubro, foram oficialmente 
empossados e diplomados na 
manhã da última quarta-feira, 
10, em cerimônia na sede do 
CRAS. Os membros terão 
mandato de quatro anos.

“Quero cumprimentar to-
dos os conselheiros e con-
selheiras pela coragem de 
assumir este papel. Sempre 
digo que, para ser conselheiro 
tutelar, você tem que ter uma 
missão e entender a importân-
cia dessa função”, destacou o 
prefeito, Akio Abe, lembrando 
que Conselho Tutelar ganhará 
em breve um novo espaço, na 
área central, mais estruturado 
e adequado para receber a 
população.

O prefeito também des-
tacou que a Prefeitura está 
totalmente comprometida 
com a próxima geração, por-
tanto atuará fortemente no 
enfrentamento a qualquer tipo 
de violação dos direitos das 

Conselheiros tutelares são diplomados 
e tomam posse em Quarto Centenário

crianças e dos adolescentes.
“O maior bem que temos 

na nossa cidade são nossas 

crianças, portanto vamos 
combater de frente qualquer 
tipo de violência e contamos 

muito com a ajuda de cada um 
de vocês, conselheiros tute-
lares, nesse grande desafio”, 

pontuou Akio Abe
Os novos conselheiros 

tutelares empossados são: 

Adriana De Oliveira dos 
Santos, Jessica Maria Fran-
cisco da Silva, Danielly da 
Rocha de Almeida, Ocelano 
Alves e Roseli Mendes Batista 
Crepaldi. Os suplentes são: 
Ancelmo Mateus da Silva, 
Marli Conceição Alborgueti 
Andrade, Vânia Cristina Pe-
reira da Silva, Manoel Messias 
Ferreira, Patrícia Dos Santos, 
Vanderleia de Araújo, José 
Benedito Barboza, Andréia 
Da Silva Garcia e Camila 
Fernanda da Silva Fogaça de 
Almeida.

A cerimônia de posse e 
diplomação dos novos con-
selheiros tutelares de Quarto 
Centenário também contou 
com presença da secretaria 
da Assistência Social Cida 
Abe, do Tenente Fernando 
Moreira, comandante interino 
da 2ª CIA da PM de Goioerê, 
da presidente do CMDCA, 
Josiane Da Silva Dalacqua, e 
dos vereadores Yuri Cardoso, 
Cicero Dória, Gilberto Men-
des e Luciana Molina.

A posse aconteceu na última quarta-feira em Quarto Centenário 

No total 400 escolas deverão ter o novo ensino até o ano de 2025
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